

Pengembangan Model Pembelajaran *Entrepreneurship* Untuk Anak Usia Dini

Ringkasan

Penelitian ini merupakan penelitian tahap awal dalam penelitian pengembangan model pembelajaran *entrepreneurship* untuk anak usia dini. Tujuan penelitian ini adalah untuk a) meneliti bagaimana pembelajaran *entrepreneurship* yang sudah dilakukan dalam pembelajaran untuk anak usia dini, b) apakah orang tua, guru, dan kepala sekolah mendukung pembelajaran *entrepreneurship* jika diberikan sejak usia dini, dan c) nilai-nilai *entrepreneurship* yang seperti apa yang dapat dikembangkan untuk anak usia dini. Hasil dari penelitian tahap ini adalah sebagai analisis kebutuhan lapangan terhadap pembelajaran *entrepreneurship* untuk membuat desain pembelajaran *entrepreneurship* yang lebih tepat untuk anak usia dini.

Metode penelitian ini deskriptif kualitatif yang dilakukan dalam bentuk wawancara, observasi, dan dokumentasi. Subjek dalam penelitian ini yaitu guru, kepala sekolah, orang tua, dan anak-anak di sekolah Caesa Baby House dan TK Budi Mulia, serta guru, kepala sekolah, dan orang tua dari PAUD Bintang Kecil, PAUD At-Ta'at, dan KB TK An-Nuur.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa a) sekolah yang sudah mengembangkan *entrepreneurship* belum memiliki panduan yang jelas mengenai langkah-langkah pembelajaran untuk mengembangkan jiwa *entrepreneurship*. Pembelajaran tersebut belum terlihat dalam rencana praktek pembelajaran (RPP), dan alat penilaian; b) semua guru dan kepala sekolah di tempat penelitian setuju jika pembelajaran *entrepreneurship* dikembangkan sejak usia dini. Namun terdapat 90,79% orang tua yang setuju jika sejak usia dini sudah mulai dikembangkan jiwa *entrepreneurship* dan 9,21% mengatakan tidak setuju; c) nilai-nilai *entrepreneurship* memiliki kemungkinan untuk dapat dikembangkan sejak usia dini yaitu percaya diri, kejujuran, mandiri, tanggung jawab, kreatif, pantang menyerah/kerjakeras, peduli lingkungan, kerjasama, disiplin, dan menghargai.

Kata kunci : pembelajaran *entrepreneurship*, anak usia dini, nilai-nilai *entrepreneurship*